

### DEL MOMENTO POLITICO PALABRA VAMOS A VERLO

Madrid.—Vuelve a tomar gran interés el actual momento político, esperándose con la natural expectación el desarrollo de las sesiones de hoy y lo que pueda suceder en el resto de la semana.

El señor Maura decía anoche en los pasillos de la Cámara, que los hechos que se están desarrollando no quebrantarán la obstrucción y que el Gobierno no está haciendo ya el testamento, repartiéndose los cargos entre sus parientes.

El señor Azaña—continuó—nombra a su cuñado subdirector del Conservatorio, y el señor Albornoz a su yerno comisario del Aceite.

Terminó diciendo que el Gobierno está caído y no podrá sostenerse con "quorum", afirmando que la crisis se producirá esta misma semana, ya que no es una votación lo que se ventila, sino una incompatibilidad clara y absoluta entre el Gobierno y la opinión que pide unánimemente que aquel se vaya cuanto antes.

Refiriéndose también al actual momento político, el señor Lerroux, dijo que queda descartada la actuación de las minorías de oposición, incluso ante la celebración de la anunciada sesión patriótica. Ni con ella ni sin ella—dijo el señor Lerroux—cesará la obstrucción.

Por lo que concierne a las posibilidades ministeriales con respecto al "quorum", que parece ser será aplicada

do al procederse a la aprobación definitiva de la ley de Congregaciones religiosas, según los cálculos del Gobierno, este cuenta con los votos de las cinco minorías representadas en él: es decir con 245 votos, que se descomponen de la forma siguiente: 110 socialistas; 31 de Acción Republicana; 12 de la Orga; 52 radicales socialistas y 40 catalanes. De responder a la realidad estos cálculos ministeriales, el Gobierno obtendrá el "quorum", ya que para ello, dada la constitución de la Cámara, sólo precisa de 225 diputados adictos.

No obstante tener todos los visos de posibilidad los pronósticos de los ministeriales, se sabe, por lo que respecta a la minoría radical socialista, que hay un acuerdo tácito entre diputados de esta minoría para abstenerse en esa votación.

Un diputado dijo que la votación del "quorum" podía ser un medio decoroso de salida para el Gobierno, pero que de todas maneras, con "quorum" o sin "quorum", la situación es insostenible.

A pesar, pues, de estos cálculos, subsiste latente el pesimismo político, reflejado incluso en las palabras que al apreciar la actual situación pronuncia el diputado catalán señor Company, quien la calificó de confusa e insostenible.

### Los comisionados sevillanos visitan al señor Lerroux, y éste hace declaraciones

Madrid.— Los comisionados sevillanos, representantes del Comercio, la Industria, la Exportación y la Agricultura, visitaron al señor Lerroux en su domicilio.

La entrevista con el jefe radical, tuvo gran alcance político, dadas las manifestaciones que les hizo a los comisionados, que están siendo comentadísimo.

Dijoles el señor Lerroux que la República actual no refleja su punto de vista ni mucho menos, representa la concreción de sus ideales mantenidos con fervoroso empeño durante cincuenta años de luchador.

Toda mi vida—siguió diciendo el señor Lerroux—he batallado por conseguir para España un régimen de libertad, de amplia libertad sin grillos, y no puede convencerse ni resignarse ahora viendo que en España la misma libertad lleva un grillete al pie.

Seo—continuó diciendo—que mi viejo anhelo está a punto de malograrse en las torpes manos de quienes debilitaron el gran movimiento nacional que tuvo por fruto a la República. El Gobierno actual procede como si estuviera impulsado por el fatal designio de hechar gente hacia la banda opuesta al republicanismo; su carencia absoluta de sentido la evidencia claramente ese repetido gesto de sorpresa que ha puede nunca tener un gobernante ante realidades palpables.

Reconoció el señor Lerroux, que el señor Azaña está adornado por estimables condiciones de estadista; pero que dan éstas desvirtuadas merced a los compromisos que ha llegado a adquirir con el socialismo.

Cuando el señor Azaña—terminó diciendo el jefe radical—quiera rectificar sus actuales normas, el país no le devolverá la confianza, porque el país necesita otro Gobierno. Yo, por mi parte, no siento apetencia alguna del poder; sólo quiero ver a la República—por quien tanto he luchado—bien regida.

Los comisionados salieron del domicilio del señor Lerroux satisfechísimos de la cordialidad con que fueron recibidos, y del tono ejemplar y sincero de las palabras pronunciadas por don Alejandro Lerroux.

### La visita del Ministro de Marina a Cartagena

Definitivamente se sabe que el próximo sábado, día 13, a las siete menos cuarto de la tarde, llegará a esta ciudad, en automóvil, el Excmo. señor Ministro de Marina, don José Giral, que viene a Cartagena para asistir a la entrega de la bandera a las fuerzas de esta Base Naval.

Según referencia oficiosa que nos ha sido facilitada, el programa, según el cual tendrán lugar los actos organizados con este motivo, es el siguiente:

A su llegada el señor Ministro de Marina, se dirigirá al Ayuntamiento, donde será recibido por la Corporación municipal, celebrándose a continuación la recepción de Autoridades.

Seguidamente, el señor Giral, se trasladará al crucero "Miguel de Cervan

tes", donde se alojará durante su estancia en Cartagena.

El domingo, día 14, a las 10 de la mañana, tendrá lugar en la Jefatura de la Base Naval, otra recepción, que tendrá carácter exclusivamente militar y a la que concurrirán los elementos del Ejército y Marina.

A las 11 de dicho día, en la explanada del Muelle, se celebrará el acto de entrega de la bandera, verificándose una gran parada militar, en la que tomarán parte las fuerzas de la plaza, que serán revistadas por el Ministro.

Por la tarde, a las siete, se servirá un té en la Jefatura de la Base Naval, al que asistirán las autoridades, celebrándose a dicha hora una verbena de ca

*Suena para oírlo, se oye en toda la vida que viene, toda la vida que pasa. Por admirarla se abraza; por adorarla se inclina... De nuevo después camina, abriendo en flor, a los vientos, el eco de los aceros: donde la verdad domina. Que así es la palabra buena; así es la palabra mansa, que cuando abunda no cansa; que no desborda si llena. La que al sonar siempre estrena sus giros y su cadencia. La que es grata en su vehemencia y acaricia y nunca hierne, y hasta cuando cesa y muere, se afirma y fija en presencia.*

J. R. C.

rácter popular en la Plaza de Armas del Arsenal.

El lunes por la mañana, el señor Giral se dedicará a visitar los buques de la Escuadra y dependencias de la Base de Submarinos. Por la tarde, a las dos, comerá en la intimidad con los señores de Cervera, emprendiendo a las cuatro su regreso a Madrid, donde tiene que estar el martes con objeto de asistir al Consejo de Ministros.

Acompañarán al señor Giral sus ayudantes, capitán de corbeta, don Guillermo Calderón y teniente de navío don Pedro Prado.

En uno de los escaparates del establecimiento del señor Romero, se encuentra expuesta al público la bandera que por suscripción popular se regalará el próximo domingo, día 14 a esta Base Naval.

Asimismo se expone el pergamino donde se hace constar la donación, el cual constituye un magnífico trabajo artístico, obra de don Juan Huelgas, que está mereciendo grandes elogios.

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la Comisión encargada del homenaje a la Base Naval, acordándose celebrar el día 14 una verbena popular en el Muelle y en la noche de dicho día los edificios oficiales lucirán iluminación.

Se acordó, por último, que la Comisión obsequiara al Ministro con una comida, que costearán los señores que la integran; acordándose por último, que pasen a formar parte de la Comisión de homenaje, los diputados por Cartagena señores Rizo y Navarro y nuestro querido paisano, el embajador de España en Portugal, señor Rocha.

### Intereses de la Provincia

El señor Presidente de la Diputación, que salió ayer para Madrid con objeto de gestionar diversos asuntos de interés, ha celebrado reunión, hoy a las 12 con varios Diputados en uno de los Departamentos del Congreso.

Asistieron los señores Rivera, Moreno Galvache, Rizo, Ruiz del Toro, Cardona, Martínez Moya, Ruiz Pines y Navarro.

Se ratificó el acuerdo tomado anteriormente en la Diputación murciana, el cual tenía por objeto interesar del Ministerio de Obras Públicas créditos para atender a la construcción y arreglo de la Provincia.

Con esto, se realizaría una obra benéfica para los intereses provinciales, y se atenuaría la crisis de trabajo actual, verdaderamente angustiosa.

Celebraríamos que las gestiones se vean coronadas por el éxito más rotundo.

El señor Azaña continúa bañándose en agua de rosas. Su optimismo es tal, que no duda ya del éxito rotundo a lograr, obteniendo las dos confianzas: la de la mayoría—disciplinada, obediente, sumisa—de la Cámara, y aquella otra sin la cual no se puede dignamente presidir un Gobierno.

El señor Azaña, según referencias de quien presume de bien informado, conseguirá el "quorum", con una mayoría de 22 votos, a juzgar por las aseveraciones de quienes contra viento y marea se empeñan en perpetuar la actual ficción parlamentaria.

Y obtenido este triunfo tan apetecido como suspirado, el señor Azaña en capinará sus pasos hacia el Palacio Nacional, dispuesto a plantear la cuestión de confianza, ofreciendo al jefe del Estado la dimisión de todos los ministros.

Confiado el señor Azaña que le serán otorgados de nuevo los poderes para seguir gobernando con sujeción al "nuevo estilo" y sin apartarse un ápice de la "moral nueva", dará el erro jazo a las Cortes, suspendiendo sus sesiones hasta fines de octubre.

Tal es el sueño estos días acariciado por el señor Azaña, para quien, a lo que parece, toda España es "burgo por drido".

¿Saldrá todo a medida del deseo de este don Manuel que no necesita, para mantenerse en el Poder, la confianza del país?

¿Se repetirá la fábula de la leche ra?

Cuentas galanas fueron siempre las del señor Azaña; cuentas galanas son

también las de ahora, cuando ha demostrado ante los ojos atónitos de sus incondicionales, y tan absurdamente como otras cosas, que un triángulo equilátero puede ser de dos lados, teoría marxista tan nueva como su estilo, y que posible, le decidirá a colocar en la puerta de su despacho aquella orden prohibitiva del clásico: "Nadie entre aquí si no es geómetra."

Geometría y aritmética de más enjundia que las del señor Azaña, no las conocieron los siglos. Pero merced a su novísima interpretación, puede cambiarse incluso el curso del tiempo y evolucionarse todo el sistema astral.

No ponemos en tela de juicio las aseveraciones hechas, aunque a trancas y a barrancas por el jefe del actual Gobierno, y corroboradas por sus aliados socialistas. Hombre es el señor Azaña capaz de hacer una afirmación rotunda y negarla a las pocas horas, sin que por eso sufra su prestigio el menor decaimiento, ni su pesunta inhabilidad se resienta en lo más mínimo.

Cuando se dispone de una mayoría que, por lo que la conviene, considera artículo de fe cuanto dice el dispensador de mercedes, se puede hacer del despropósito ancha base sustentadora de todo lo ilógico.

El señor Azaña cree firmemente en que cuenta con dos confianzas, las necesarias, según su criterio, para seguir a perpetuidad en el Poder, sin conceder a la opinión pública más importancia que la que concedían los políticos del viejo régimen.

Vamos a ver si es el país o si es el señor Azaña quien vive extramuro de la realidad.

### ECOS MUSICALES

Hemos recogido, con gran satisfacción, un interesante rumor que, con todos los visos de una posible y casi inmediata realidad, circula en Cartagena. Ya era hora de que, en esta forma de rumor, sonaran palabras que no despertasen una más o menos punzante inquietud en el ánimo. Hasta ahora, los "se dice" han venido produciendo se, con desahogada frecuencia, adornados con la caperuzza trágica del complot lo más cerca posible del caos y del desquiciamiento. Hoy, el rumor es otro. Es más grato y suena muchísimo mejor, aunque esto del sonido se verá claramente determinado si lo que se anuncia llega a realizarse.

Se trata de la formación en Cartagena de una entidad o agrupación dedicada exclusivamente al cultivo y pro pagación de la música.

Añorábamos con frecuencia aquella feliz época en que podíamos escuchar conciertos en nuestra ciudad; añorábamos aquellos deliciosos instantes tras

curridos en el goce y recreo de inolvidables audiciones, y nos preguntábamos si tan dejados estaríamos de la mano de las musas que ya no habrían de tornar jamás aquellos tiempos. Hoy, por suerte, sentimos la esperanza de que la indiferencia y la poca afición musical en Cartagena vayan por fin desapareciendo. Hora es de que Cartagena tenga, en esta manifestación artística, un puesto que la haga merecedora de atención y de respeto. Y confiamos en que todos los amantes de la música se unirán en su afición y sus esfuerzos, para conseguir que pronto, lo más pronto posible, lo que hoy es rumor pueda darse, a voz en grito, como un suceso positivo y cierto.

Seguiremos informando a nuestros lectores sobre esta importantísima cuestión, que tanto interesa para mayor elevación del nivel cultural de nuestra querida patria chica.

MAC

### LOS RADICALES

### EL COMITÉ DEL 4.º DISTRITO

Anoche celebraron en el Círculo una reunión los radicales afiliados del 4.º distrito, para nombrar la Junta o Comité local del mismo.

Por aclamación fueron designados los siguientes correligionarios.

- Presidente.—D. Carlos Gómez de Sálazar, (Militar retirado).
- Vicepresidente.—D. Francisco Molero, (del Comercio).
- Secretario.—D. Francisco Madrid Ba cristán, (Militar, retirado).
- Vicesecretario.—D. Francisco Alonso Montero, (empleado).
- Vocales.—D. José Lucci, (Industrial); D. Benigno Rodríguez, (Obrero).

- D. Eustaquio Hernández, (Empleado).
- D. Antonio Pérez Sánchez, (del Comercio).
- D. Sandalio Alcantud Fernández, (Industrial).
- D. Ramón Benedicto Zamora, (Industrial).
- Vocal delegado del Comité Ejecutivo.—D. José Gil de Pareja, (Abogado).
- Delegados de la Juventud Radical.—D. Ricardo Carrión, (Comerciante); D. Gaspar Martínez, (Comerciante); D. Diego Vivancos, (Dependiente).

PARA IMPRESOS, Vd. M. Carrión